

Conseil d'établissement

Primaire et secondaire

Baulmes, Bullet, Mauborget, Sainte-Croix et Vuiteboeuf

PV de la séance du jeudi 2 octobre 2025

Collège de Bullet

Présents :

➤ Représentant(e)s des autorités politiques

- M. Sylvain Fasola, commune de Ste-Croix
- Mme Séverine Pitton, commune de Vuiteboeuf
- M. Stéphane Roulet, commune de Mauborget
- Mme Fanny Tinguely, commune de Bullet

➤ Représentant(e)s des parents d'élèves

- Mme Sapna Boukhris
- Mme Sandra Cruchaud
- Mme Eve Frizon
- Mme Anita Matthey-de-l'Etang

➤ Représentant(e)s des milieux et organisations concernés par la vie de l'établissement

- Mme Alexia Demelais, Trolls en Tablier Bleu
- M. Nicolas Schopfer, Les Aprems de Nico

➤ Représentant(e)s des professionnels actifs au sein de l'établissement

- Mme Janique Ferrari
- M. Fabian Zadory

➤ Excusés :

- M. Jaques-Yves Deriaz, commune de Baulmes
- Mme Anne-Laure Duperrex
- Mme Valérie Michoud
- Mme Sabrina Juriens-Mermod

➤ Absents :

- Mme Dominique Bugnon, Zarti'Cirque
- M. Mike Soares, FC Sainte-Croix/La Sagne
- Mme Stéphanie Roten, Ludothèque Arlequin
- Mme Caroline Recordon

- Secrétaire : E. Frizon

Ordre du Jour :

1. Accueil et bienvenue
2. Appel
3. Admission/démission
4. Adoption de l'ordre du jour
5. Communication de la Présidente
6. Communication du directeur
7. Parole aux représentant(e)s de chaque groupe d'intérêts
8. Prochaine séance
9. Divers et propositions individuelles

1. Accueil et bienvenue

Mme Séverine Pitton nous souhaite la bienvenue à Bullet et remercie la commune de Bullet pour son accueil.

2. Appel

La feuille de contrôle des présences passe pour signature.

Il y a quatre membres excusés ; Mme Anne-Laure Duperrex, Mme Sabrina Juriens-Mermod, Mme Valérie Michoud et M. Jaques-Yves Deriaz ainsi que quatre membres absents ; Mme Stéphanie Roten, M. Mike Soares, Mme Caroline Recordon et Mme Dominique Bugnon.

3. Admission-démission

Mme Yaël Weisser a été remplacée par Mme Caroline Recordon, assistante à l'intégration et M. Jaques-Yves Deriaz, syndic de Baulmes, remplace M. Thierry Lacroix.

4. Adoption de l'ordre du jour

L'ordre du jour est accepté à l'unanimité.

5. Communication(s) de la Présidente

Mme Séverine Pitton nous annonce que la route de Vuiteboeuf-Baulmes est fermée durant trois semaines. Le bus scolaire peut passer exceptionnellement par la route du Pied de la Côte.

Elle nous rappelle également que la fin de cette législature est pour 2026, année d'élection. Il faudra alors élire de nouveaux membres représentant les parents d'élèves.

Le municipal de Ste-Croix reprendra la présidence en début d'année et organisera la suite.

6. Communication(s) du Directeur

▪ Présentation des assistantes à l'intégration :

Leur travail consiste à soutenir les élèves à besoins éducatifs particuliers. Il y a deux types de prestations possibles :

- Les établissements scolaires bénéficient d'une dotation financière pour les classes de 1 à 4P puis chaque école choisit comment elle les répartit au sein des différentes classes.
- Le canton attribue des périodes d'aide à l'intégration aux élèves au bénéfice de mesures renforcées, ces périodes sont obtenues pour certains élèves spécifiques.

Les assistantes à l'intégration accompagnent les élèves dans le quotidien mais ne sont pas en charge de l'enseignement.

Dans l'établissement de Ste-Croix, il y a 10 assistantes à l'intégration, réparties dans tous les collèges mais principalement en 1-4P.

▪ Forum des métiers :

La 3ème édition aura lieu le 14 novembre. Le forum est ouvert au public à certains horaires. Les classes de 9-11S vont y aller durant les horaires scolaires.

▪ Visite du directeur de la DGEO :

Le Directeur de la DGEO, M. Cédric Blanc sera en visite à Ste-Croix le 12 décembre.

▪ Violence :

Ce sujet est une grosse préoccupation. Ce début d'année a été particulièrement difficile au sein de l'établissement avec plusieurs épisodes de violence. La direction ne cesse de réfléchir là autour. Pour un épisode parvenu durant les horaires scolaires, la police est intervenue et la justice des mineurs est dans la course. Des mesures vont être prises par les instances supérieures.

L'établissement scolaire a, quant à lui, sanctionné cet événement à la mesure des compétences qui lui est attribué.

Mme Eve Frizon se questionne sur l'Information faite aux parents suite à de tels évènements ? Il y a eu une intervention orale au sein des classes concernées mais il a été décidé de ne pas faire de communication officielle. La direction s'est toutefois posé la question de comment communiquer là-dessus.

Des jeux de suffocation, tirés des réseaux sociaux ont lieu depuis la rentrée dans la cour de récréation. Une communication aux enseignants a été faite afin d'augmenter leur vigilance et un renforcement des surveillances a été mis en place.

7. Parole aux représentant(e)s de chaque groupe d'intérêts

➤ Représentants des autorités communales :

- M. Stéphane Roulet remercie M. Zadory d'avoir recréer des classes dans les petits collèges et ainsi d'avoir pu régler bon nombre de problème de transport pour les villages alentours.
- Mme Fanny Tinguely nous annonce que les deux classes de Bullet sont terminées. Dorénavant les 1-6P sont sur place et cela résout les problèmes de bus. Elle remercie son collègue Malik Boukhris pour son investissement dans la coordination des travaux des 2 nouvelles classes ainsi que dans le temps imparti, les employés communaux et les entreprises pour leur travail qui a été effectué en moins de 6 semaines.
- M. Sylvain Fasola, rejoint M. Roulet et remercie M. Zadory.

Les transports L'Auberson-Ste-Croix ont engendré beaucoup de questions en ce début d'année scolaire. Il y a 43 enfants dans un bus de 50 places, ce qui pose parfois un problème de places dans ce bus de ligne. Plusieurs choses ont été faites :

- ASP fera régulièrement des tours dans le bus.
- L'Ebam a été sensibilisé sur les horaires scolaires

A voir si cela amène de l'amélioration ou s'il faut apporter des changements. Les lignes du bus publiques favorisent les biens publics et coûtent moins cher. Il est important de ne pas réagir trop tôt mais d'entendre les parents.

La municipalité de Ste-Croix va défendre lundi le projet d'accueil de la jeunesse et cohésion sociale au conseil communal.

➤ Représentants des parents d'élèves :

- Mme Sandra Cruchaud relève son étonnement par rapport au fait que l'école demande à certains moments que les élèves utilisent leur téléphone (swissskill, devoirs d'économies). M Zadory va faire une communication dans ce sens aux enseignants.

Elle relève également que le passage au secondaire est une étape difficile. Un rallye est organisé chaque année en fin de 8P pour tenter de répondre aux questions des élèves.

- Mme Eve Frizon s'étonne que les élèves de Baulmes-Vuiteboeuf arrivent systématiquement en retard les après-midis à cause des horaires de trains et que certains enseignants donnent les explications des évaluations avant qu'ils ne soient en classe. Ces horaires sont pénibles pour les élèves et ils sont préterités par ces situations. M. Zadory va en discuter avec le corps enseignant.

- Mme Anita Matthey-de-l'Etang -a eu une demande de Mme Thévenaz pour intégrer le CET. Elle pourra se présenter aux élections de début 2026.

➤ *Représentants des milieux et organisations concernés par la vie de l'établissement :*

Néant

➤ *Représentants des professionnels actifs au sein de l'établissement :*

- Mme Janique Ferrari remercie également M. Zadory pour les extensions faites au collège de Bullet.
Elle relève un problème du bus qui part trop vite en direction des Cluds ou qui ne s'arrête pas au bon endroit. M. Zadory va regarder avec le transporter concerné.

8. Prochaines séances

Jeudi 29 janvier 2026 à Baulmes

Jeudi 28 mai 2026 au téléski de Mauborget

9. Divers et propositions individuelles

Néant

Séance levée à 20h50

Vuiteboeuf, le 5 octobre 2025

La Présidente :

S. Pitton

La Secrétaire :

E. Frizon